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Protokoll der 43. ordentlichen Generalversammlung des Tennisclub 
Maur vom 29. März 2023 im Clubhaus 
 

 
Anwesend: 55 Personen, 50 Aktivmitglieder (davon 7 Vorstand), 3 Passivmitglieder, 1 Eltern Junioren,  
1 Gast (Platzwart) 
Entschuldigt sind:20 Mitglieder.  
Stimmberechtigt sind: 50 Mitglieder 
Das absolute Mehr beträgt: 26 Stimmen. 

 
 
1. Begrüssung, Wahl der Stimmenzähler 
 
Abnahme des Protokolls der 42. Generalversammlung vom 18. Mai 2022. 
 
Der Präsident begrüsst die Anwesenden, erfreut über die hohe Anzahl Teilnehmenden.  
 
Als Stimmenzähler fungieren: Stephan Herrmann und Christoph Lieber 
 
Der Präsident hält fest, dass die Einladungen termingerecht versandt wurden. Es sind keine Anträge 
von Mitgliedern eingegangen. 
 
Das Protokoll der Generalversammlung 2022, veröffentlicht auf www.tcmaur.ch sowie im Newsletter 
Sommer 2022, wird einstimmig genehmigt und verdankt.  
 

 
2. Abnahme des Jahresberichtes des Präsidenten und Ressortberichte 
 

Liebe Clubmitglieder 

 
Der TC Maur blickt auf ein aktives Jahr zurück. Begünstigt durch perfektes Tenniswetter konnten die 

Wettkampfspiele durchgeführt werden. Auch die Mehrheit der Plauschspiele und übrigen Veranstaltun- 

gen bereiteten den Teilnehmerinnen und Teilnehmern Spass, auf und neben dem Platz. Tennis ist 

nach wie vor eine sehr beliebte Sportart in der Gemeinde. 

Rückblick auf das Tennisjahr 

 

Unser Tennisclub präsentierte sich auch 2022 in allen Bereichen weitgehend positiv. 

 
Die Generalversammlung konnte endlich wieder physisch vor Ort durchgeführt werden. Wir freuen uns 

über die Mitglieder, die aktiv an der Versammlung teilnehmen und die Möglichkeit der Mitgestaltung 

nutzen. Dieses Interesse zeigt uns immer auch einen gewissen Respekt für unser Engagement. 

 
Nach kleinen Einschränkungen zu Beginn des Jahres verlief die Saison 2022 endlich wieder normal. 

Unser Jahresprogramm durfte wie geplant erfolgreich und ohne Einschränkungen stattfinden und die 

Mitglieder konnten sich bei diversen sportlichen und gesellschaftlichen Anlässen auf unserer Anlage 

http://www.tcmaur.ch/
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vergnügen. 

 
Erfreulicherweise konnte auch der Spielbetrieb dank Wetterglück durchgehend aufrecht erhalten blei- 

ben. Die Sommer-, Herbst- und Wintersaison verlief weitgehend normal. Die Interclub- und Clubmeis- 

terschaften fanden wie geplant statt: Herzliche Gratulation allen Beteiligten für die tolle Leistung und 

den Einsatz. Für die Interclub Teams gab es wenige Veränderungen und Konsolidierungen. 

 
Neben den alljährlichen und üblichen Instandhaltungsarbeiten rund um das Clubhaus und der Anlage 

wurden am Ende der vergangenen Saison die Terrasse und die Sitzstufen zu den Plätze 1-3 erneuert. 

Die Bauarbeiten wurden von der Firma Polla AG umgesetzt. 

 
Leider mussten wir zusammen mit Gody Lehmann im letzten Jahr einen Anwalt beiziehen um die Situa- 

tion mit der Renaturierung der Bäche um das Schulareal zu klären. Unsere Einsprache wurde jedoch 

beim Kanton abgewiesen. 

 

Finanzen 

Der TC Maur steht finanziell weiterhin auf gesunden Füssen. Die Kosten für die erfolgten und bevor-

stehenden Umbauten können gut getragen werden. Diese positive Situation ist bedingt durch eine 

weiterhin konstante Mitgliederzahl einerseits und einer strikten Ausgabenkontrolle andererseits. Die 

hohen Einnahmen bei den Platzmieten im Winter in der Halle sind wichtig. Ein hoher Kostenfaktor sind 

die gestiegenen Energiekosten. 

 
Der Club hat an ein neues Buchhaltungssystem eingeführt. Das Format der Rechnungen (inkl. Um-

stellung auf QR-Rechnungen) und das Format der Jahresrechnung sind neu. Alle Rechnungen wie 

auch die übrige Kommunikation (inkl. Newsletter) werden neu über die Software «Fairgate» verschickt. 

Ich danke Albane für die geleistete Arbeit. 

 
Der Vorstand empfiehlt, die Höhe der Mitgliederbeiträge gemäss dem Vorjahr unverändert zu belassen. 

 
In den nächsten Jahren fallen hohe Kosten für den Hallenneubau an. Hierzu sind rechtzeitig Sponso-

ren und Gönner zu suchen  

 

 

Vorstandsarbeit 

Norma Hedinger (Ressort Junioren) und Peter Durrer (Ressort Spielbetrieb) haben ihre Arbeit mit voller 

Kraft in Angriff genommen. Euch beiden gilt ein grosser Dank. Ihr habt Euren Job sehr effizient und ef- 

fektiv ausgeführt. 

 
Im Berichtsjahr fanden regelmässig Vorstandssitzungen statt, an denen die laufenden Geschäfte be-

handelt wurden. Der Aufwand ist für alle Vorstandsmitglieder unbestritten und immer wieder mit einem 

grossen Effort verbunden. Daher möchte ich allen ein grosses Lob und einen grossen Dank ausspre-

chen. Als Aktuarin hat Isabella eine wichtige Funktion. Für Aussenstehende ist der enorme Aufwand 

und die Verantwortung, die diese Vorstandsarbeit mit sich bringen, vielleicht nicht ersichtlich und nach-

vollziehbar. Aber wir haben’s auch lustig. Für uns bedeutet es nämlich auch, an spannenden Projekten 

mitbestimmen und sich einbringen zu können. In einer geselligen Runde zu diskutieren, Verantwortung 

zu übernehmen, Ideen kreieren zu dürfen und sich auch mal zu engagieren statt nur zu profitieren.  

 
Das Thema «freie Ämter» haben wir erneut etwas in den Hintergrund gestellt. Tatsache ist jedoch, 

dass Albane Audergon, Doris Züger und Margot Curiger auf die nächstjährige GV 2024 aus dem Vor-

stand zu- rücktreten. Diese Rücktritte schmerzen, sind jedoch nachvollziehbar. Alle drei haben über 

die letzten Jahre für den Club massgebende Arbeit geleistet. Wir haben zum Glück jetzt ein Jahr Zeit 

eine Nachfolge zu suchen. Zur Wiederwahl an der GV 2023 stellen sich Isabella Huber, Doris Züger (für 

ein Jahr), Margot Curiger (für ein Jahr) und Christoph Kratzer. In den nächsten 2-3 Jahren muss mit 
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weiteren Abgängen aus dem Vorstand gerechnet werden. Leider wird es jedoch immer schwieriger, 

junge und aktive Mitglieder zu finden, die sich gesellschaftlich, sportlich, sozial oder kulturell engagie-

ren. Wir hoffen auf die Unterstützung weiterer Mitglieder und freuen uns sehr über Interessenten. 

 
Im Fall der Zustimmung an der GV präsentiert sich der Vorstand des TC Maur für das Jahr 2023 

bis zur nächsten GV wie folgt: 

Christoph Kratzer (bisher, Präsident, Ressort Anlagen) 

Doris Züger (bisher, Ressort Kommunikation) 

Albane Audergon (bisher, Ressort Finanzen) 

Margot Curiger (bisher, Ressort Gesellschaftli-

ches)  

Isabella Huber (bisher, Ressort Administration) 

Norma Hedinger (bisher, Ressort Junioren) 

Peter Durrer (bisher, Ressort Spielbetrieb) 
 

 

Clubleben 

Dank des unermüdlichen Einsatzes von Margot und ihren Helferinnen konnten wir auch kulinarisch den 

einen oder anderen Höhepunkt in diesem Jahr geniessen. Ein voller Erfolg war u.a. das Sommerfest. 

 
Unser regelmässiger Newsletter, welcher mit aktuellen Informationen zum Clubleben und wichtigen 

News und schönem Bildmaterial bespielt wird, hat sich neben der Homepage als interne Kommunika-

tion bewährt. Aktuelle Aushänge im Clubhaus ergänzen dies. Auf den Einsatz weiterer sozialer Medien 

wie Apps verzichten wir. Danke Doris für diese wichtige Arbeit. 

 
Die Sommersaison 2023 versuchen wir wieder bestmöglich geniessen zu können. Die Dienstags-Spie-

labende werden weiterhin Sozialabende bleiben (neu allenfalls am Freitag). Es wird ausnahmslos Dop-

pel gespielt. Auch ist wieder ein Sommerfest geplant. Vereinsanlässe sollen auch für die jüngeren Ge-

nerationen attraktiv gestaltet werden, eure Inputs sind willkommen. 

 

Mitgliederzahlen 

 

Der Tennisboom hält immer noch an, was sich in der Anzahl an Mitgliedern niederschlägt. Die Zahl 

der Mitglieder ist weiterhin sehr positiv: 

▪ Die Anzahl Aktivmitglieder ist von 214 auf 210 leicht gesunken. 

▪ Die Anzahl Junioren ist von 170 auf 166 Mitglieder gesunken. 
 

Wir im Vorstand freuen uns sehr über den Zuwachs und die weiterhin hohe Zahl bei den Junioren. 

Die Kapazitätsgrenze ist noch nicht erreicht. Durch umsichtige und optimale Planung der Gruppen 

konnten nahezu alle Terminwünsche erfüllt werden. Dies ist in erster Linie dem unermüdlichen 

Einsatz von Norma und im Hintergrund von Simone zu verdanken. Wollen wir hier den Fokus 

weiterhin setzen, brauchen wir weitere Unterstützung. Das bewährte Trainerteam um Philipp hat 

mit viel Elan die Kids gefordert und gefördert, wobei auch der Spass nie zu kurz kam. 

 

 

Ausblick /Aufgaben für die kommenden Vereinsjahre 

An den Räumlichkeiten des Clubhauses sind in den nächsten Jahren keine weiteren Umbauten res-

pektive Sanierungen geplant. Das Augenmerk ist auf die Tennishalle gerichtet. Diese ist in die Jahre 

gekommen, was einen Totalersatz notwendig macht. Aufgrund der Energievorschriften muss dabei die 

gesamte Heizung angepasst werden. Energie Sparmassnahmen sind in der Zukunft wichtig. 

 
Erfreulicherweise finden sich immer wieder Mitglieder, die sich für den Tennisclub einsetzen. Das ist 
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nicht immer einfach, und vorwiegend sind es immer wieder dieselben Personen, für die die Mithilfe 

selbstverständlich ist. Ansonsten entspricht das Motto «der Verein packt mit an» nicht mehr der heuti-

gen Realität. Es liegt an uns allen, etwas zu verbessern. Die Clubanlässe dienen der Vernetzung, 

Geselligkeit und um geeignete Mitspieler/innen zu finden. Das wollen wir aktivieren. Der Vorstand wird 

die Formate der Anlässe überprüfen und überarbeiten. Wir sind jedoch auf die Mitsprache und Mitge-

staltung unserer Mitglieder angewiesen und freuen uns über Feedback. Im Rahmen eines Strategie-

Workshops sollen sich die Mitglieder über die Zukunft des TC Maur respektive über Erkenntnisse und 

Neuerungen unterhalten. 

 

 

Vereinskurzbericht 

2022 besonders Freude gemacht haben: 

✓ Die wie jedes Jahr sehr gut besuchten Juniorenkurse 

✓ Die Zusammenarbeit im Vorstand 

✓ Das Engagement unserer freiwilligen Helfer im Hintergrund 
 
Verbesserungspotential haben: 

- Das ungenügende Engagement vieler Mitglieder 

- Die Teilnehmerzahl an den Clubmeisterschaften 

- Das geringe Interesse an unseren gesellschaftlichen Anlässen 

 

Liebe Clubmitglieder 

 
Wie alle Jahre möchte ich mich bei allen Akteuren bedanken, die zum guten Gelingen der zukünftigen 

Saison beigetragen haben. 

 
Danken möchte ich im Speziellen allen, die den TC Maur in irgendeiner Weise unterstützen: 

• Den freiwilligen Helfern und Helferinnen für ihre Einsätze; 

• Den Sponsoren, welche uns vertrauen und unseren Verein unterstützen; 

• Allen Vorstandsmitgliedern, die mit Einsatz zum Gelingen und Umsetzen der Vereinsauf-

gaben beitragen; 

• Unserem Platzwart und Technikleiter Peter Widmer, der für die fachgerechte Bereitstellung 

unserer Tennisplätze und der gesamten Tennisanlage sorgt. 

 
Merci vielmals für die Saison 2022, so kann es auch im 2023 weitergehen.  

Herzlichst 

Christoph Kratzer 

 
 
Ressort Anlagenverwaltung 
 

Bericht Bau 2022 

 

Im letzten Jahr haben wir nach Abschluss der Bauarbeiten am Clubhaus nur kleinere Reparaturen 

vorgenommen, mit einer Ausnahme: Die Treppenstufen resp. die Zuschauertribüne sind in die Jahre 

gekommen. Eine Reparatur war nicht mehr möglich. Wir mussten neue Fertigelemente versetzen inkl. 

Betonunterbau. Dabei wurde auch der Vorplatz teilweise Instand gesetzt und mit einer Abschlussrinne 

ergänzt. Somit sollte im Winter die Eisbildung reduziert werden. Der Platz 5 erhielt gleichzeitig eine 

neue «kleine Zuschauertribüne». 
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Die Anlage zeigt sich per Ende 2022 wie folgt: 

• Der Belag auf den Tennisplätzen hat sich weiterhin grundsätzlich bewährt. Betriebliche Ver-
besserungsmassnahmen sind teilweise bereits ausgeführt worden. Zusammen mit dem Früh-
lingputzen im 2023 wird eine nächste Instandsetzung durch die Firma Joseph durchgeführt 
und so die unebenen Fugen ausgebessert. 

• Küche /Aufenthaltstraum/Garderobe: Sind weiterhin in einem guten Zustand.  

• Für den Aussenbereich werden im 2023 neue Loungemöbel ausgewählt.  

• Der Winterbetrieb verlief ohne Probleme. Die Raumtemperatur wurden auf Wunsch einige 
Male angepasst. Grössere Reklamationen gingen nicht ein. Der Strom- und Heizölverbrauch 
ist weiter enorm. 

• Die Traglufthalle kann jetzt noch ca. 5 Jahre genutzt werden. Kleinere Schäden werden/wur-
den beseitigt. Im 2027 muss die Traglufthalle erneuert werden. 

 
 
Ressortbericht Gesellschaftliches GV 2023 – Margot Curiger 

Die Grillabende, die früher sehr beliebt waren, haben an Beteiligung sehr nachgelassen. Der Vorstand 
ist am Überlegen, was man ändern kann, damit diese Abende wieder an Attraktion gewinnen. 
Die Clubmeisterschaftswochenenden waren gut besucht. Im Bistro und beim Vorbereiten für den 
Apéro, durfte ich dieses Mal sogar mit männlicher Unterstützung rechnen. Vielen Dank an alle die mit-
geholfen haben. 
Das Sommerfest unter dem Motto «Cocina Latina», war mit ca. 60 Anwesenden wiederum ein High-
light. Die Vielfalt war gross, ging die kulinarische Reise doch Querbeet durch Lateinamerika. 
Mit meiner Nachbarin, einer gebürtigen Brasilianerin und erst noch gelernter Köchin, hatte ich den 
Jackpot gezogen. Dass dieser Anlass so erfolgreich war, war auch ihr Verdienst. Ein grosses Danke-
schön gebührt meinen treuen Helferinnen, ohne die ein so grosser Anlass nicht stattfinden könnte. 
Der Jassabend letzten November musste leider wegen zu geringer Beteiligung abgesagt werden.  
Im Februar hingegen, beim Jassabend mit Raclette hätte man den Abend in « Racletteabend mit Jas-
sen» umbenennen können. Haben sich insgesamt 30 Personen, davon 18, nur für das Raclette ange-
meldet!  
 
Danke lieber Laurent für deinen Einsatz als Raclettier. Auch dir Heinz, danke dass du die Jassabende 
leitest. 
 
Mit der Unterstützung von Edith Tamburini und der beiden Hedinger Töchter Annina und Kayla, die 
spontan als Helferinnen eingesprungen sind, war es ein schöner, erfolgreicher Abend. 
Auch für die mitgebrachten Desserts möchte ich mich herzlich bedanken. 
Der Chinoise Abend im Januar war leider nicht so erfolgreich. Mit 7 angemeldeten Mitgliedern plus 2 
Helferinnen war dies ein Anlass «en petite Famille». 
 
Zum Schluss geht mein spezieller Dank an Jochen. Nimmt er mir doch sehr viel Arbeit mit dem Ge-
tränke bestellen und auffüllen der Kühlschränke ab.  
 
Für die Daten der kommenden Anlässe, schaut doch im Jahresprogramm auf unserer Homepage 
nach und macht fleissig mit. Denn nur so kann ein Club ein gutes Miteinander zelebrieren. 
 
Wie Christoph Kratzer in seinem Jahresbericht schon mitgeteilt hat, werde ich als Vorstandsmitglied 
bis zur GV 2024 zur Verfügung stehen.  
Es wäre schön, wenn sich bis dann einen Ersatz für dieses Ressort findet.  
Nun wünsche ich allen eine unfallfreie und schöne Tennissaison. 
Herzlichst eure Margot  

 

 
Ressortbericht Spielleiter 2023 – Peter Durrer 

Der Start ins neue Tennisjahr 2022 war für mich vor allem von der Clubmeisterschaft und dem Winter-
tennis geprägt, da hier der meiste Aufwand besteht. 
Dank der Unterstützung von Christoph, meinem Vorgänger, und dem Vorstand können wir auf ein gu-
tes und erfolgreiches Tennisjahr zurückschauen. 
Starten möchte ich den Rückblick mit der Interclub Saison 2022 
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• Interclub 
 

Sehr erfreulich ist, dass wir wieder 11 Teams (5 Damen, 6 Herren) für die IC-Spiele stellen konnten 
und diese auch mehrheitlich erfolgreich waren. 
 
Neben einem Abstieg von der 1. Liga in die 2. Liga der Herren, haben gleich 4 Teams des TC Maur an 
den Aufstiegsspielen teilgenommen, nämlich 
1 Liga Damen und 2Liga Damen sowie Herren 1L und Herren 2L 35, wobei dem Team von Captain 
Pape dabei der Wiederaufstieg in die 1. Liga gelungen ist – Gratulation. 
 
Zudem haben das 3.Liga Team der Damen und das 3. Liga Team der Herren 65+ den direkten Auf-
stieg von der 3. in die 2. Liga geschafft – Gratulation. 
Alle anderen Teams konnten sich in ihrer Liga halten. 
Mit 3 Aufstiegen und 1 Abstieg ist die Schlussbilanz daher positiv. 
 
Für die neue IC-Saison haben wir wieder 11 Teams angemeldet; aufgrund einiger Neu-Eintritte haben 
wir versucht 1 weiteres Herren-Team auf die Beine zu stellen; mit den interessierten Club-Mitgliedern 
hätten es gerade für ein Team gereicht, leider konnte aufgrund der zu grossen Alters-Differenzen der 
Interessenten keine geeignete Kategorie finden – wir werden es jedoch in der Saison 2024 wieder ver-
suchen, dieses Mal auch bei Frauen. 
 

• Clubmeisterschaften 
 

Insgesamt haben sich 75 TN gemeldet, 25 Damen, 50 Herren und für die Doppel-Meisterschaft haben 
sich 34 Doppels (15 Mixed, 9 Herren und 15 Damen) angemeldet. 
 
Bei den Champion von Morgen haben wir dank der aktiven Unterstützung von Norma und Philipp tat-
sächlich 13 Jungs und 5 Mädels im Tableau gehabt – ggü 3 Teilnehmern im letzten Jahr ist dies eine 
sehr erfreuliche Entwicklung. 
 
Auf der anderen Seite hatten wir mit einigen sehr kurzfristigen Absagen zu kämpfen – daher bitte ich 
Euch bei einer Teilnahme an den Meisterschaften auch die Daten in Eurer Agenda fix zu definieren 
(gilt auch für das Ersatzdatum bei den Einzel-CM). Zudem kann bei einer Zusage grundsätzlich nicht 
auf persönliche zeitliche Präferenzen Rücksicht genommen werden – wenn immer möglich versuchen 
wir dies zwar. 
 
Da es auch auf meiner Seite ein paar Ruckler gegeben hat, kurzfristige Änderungen etc. nehmen wir 
diese Erfahrungen mit und sind bestrebt dies zu verbessern und daher auch offen für Eure Vor-
schläge/Meinungen 
 
Nun zu den Turnieren selber 
Bei den Einzelmeisterschaften führten wir von Juni bis August Gruppenspiele durch.  Am ersten Wo-
chenende im September die Doppelmeisterschaften und dann am zweiten Wochenende die Tableau-
spiele der Einzelwettbewerbe mit anschliessender Siegerehrung mit Apéro und vorzüglicher Verpfle-
gung. Vielen Dank an Margot und ihren Helferinnen – auch wieder durchgeführt haben wir in diesem 
Jahr den Schnellsten Aufschläger in unterschiedlichen Kategorien. 
 
Auch im 2023 werden wir die Einzel wiederum als Gruppenspiele (Round-Robin) von Juni bis August 
und das Finaltableau am Finalwochenende vom 10./11. September 2023 abhalten mit anschliessen-
der Siegerehrung aller Kategorien und Apéro! Eine Anpassung die wir im Einzel vorsehen ist, dass die 
Teilnehmer nach den Gruppenspielen ihre Teilnahme an den Tableau-Spielen bestätigen müssen. 
Die Doppelmeisterschaften finden am Wochenende vom 26./27. August 2023 statt. Anmeldefristen: 
Einzel 31.5.2 und Doppel 14.8.23 – wie immer findet Ihr dies alles dank Doris auf unserer HP 
 

• Spiel- und Grillabende 
 

Die freien Plausch-Doppelabende jeweils am Dienstagabend wurden nicht stark besucht und sind teil-
weise auch wetterbedingt (zu heiss) ausgefallen. 
Für die Sommersaison haben wir die Ballmaschine, die sich grosser Beliebtheit erfreut, in den Service 
gebracht und zudem sollte nun auch wieder eine Fernbedienung dabei sein. 
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• Wintertennis 
 

Die Wintersaison ist gut angelaufen, da wir kein Winter-Camp durchgeführt haben und auch weniger 
Junioren-Trainingsstunden sowie weniger Fixplätze am Wochenende vermietet werden konnten, wer-
den wir ein bisschen weniger Umsatz generieren. 
 
Dafür haben wir 16 Matches der Zürichsee/Linth-Meisterschaft in unserer Halle austragen können. 
 
Spielleiter 
Peter Durrer 
 
 

Junioren und Koordinatorin Schnuppertraining – Norma Hedinger 

Ressort Junioren Rückblick/Ausblick für GV 2023 

Bei den Junioren läuft es gut, obwohl wir zwar gerade vorher von Albane und Christoph gehört haben, 
dass die Anzahl der Junioren-Mitglieder leicht rückläufig ist, von im Vorjahr 170 auf 166. Diese 4 Aus-
tritte waren jedoch wegzugsbedingt, deshalb ist dies nicht gerade besorgniserregend. Eher im Gegen-
teil, die Nachfrage nach unseren Juniorentrainings und Sportcamps sind nach wie vor sehr gross und 
ich denke, dies liegt wohl nicht nur an unserem berühmten Juniorenweltmeister Flynn Thomas sondern 
auch daran, dass Tennis bei den Kindern sehr populär zu sein scheint und der Sport Freude bereitet.  
 
Im Sommer trainierten über 140 Junioren und im Winter 2022/2023 über 100 Junioren regelmässig im 
Juniorentraining, d.h. 1-2x die Woche. Die Sommer- sowie auch die Wintertrainings waren deshalb 
beide sehr gut besucht und jeweils voll ausgebucht. Zurzeit läuft gerade die Ausschreibung für das 
Sommertraining & JIC, Anmeldeschluss ist am 1. April. Ich habe schon viele Anmeldungen erhalten und 
auch wieder viele Anfragen von Interessierten, welche gerne ein Schnuppertraining besuchen wollen.  
 
Für den Junioren-Interclub meldeten wir letztes Jahr 2022 4 Knaben und zwei Mädchen Teams in der 
Liga B an. Davon erreichte 1 Team den ersten und 3 Teams den zweiten Platz. Herzliche Gratulation 
für die guten Resultate und auch vielen Dank den Eltern für ihr Mitwirken, so dass diese Begegnungen 
stattfinden durften.  
 
Die Ränge aller Junioren IC-Teams 
 
Teams Gruppen-Rang 
Knaben bis 15, Maur 1 1. Platz (Captain: Finn Spichiger, Adrian Aeschbacher) 
Knaben bis 15, Maur 2 2. Platz (Captain: Raphael Rechsteiner, Manuel Keller)  
Knaben bis 12, Maur 1 2. Platz (Captain: Lennen Wirth, Gregory Sulser, Philipp Christen)  
Knaben bis 12, Maur 2 3. Platz (Captain: Nael Pecenkovic, Yanik Studer, Florian Diederichs) 
Mädchen bis 15 3. Platz (Captain: Annina Hedinger, Flavia Rechsteiner, Elena Diederichs) 
Mädchen bis 12 2. Platz (Captain: Kayla Hedinger, Anina Keller, Luam Moura)  

 
 
Bei den Junioren Clubmeisterschaften (Club-Trophy für lizenzierte Spieler) lieferten sich gegen 20 
Junioren der Kategorien U12-U15 spannende und hochstehende Matches. Herzliche Gratulation an die 
Junioren Club MeisterInnen 2022: Elena Diederichs, Raphael Rechsteiner & Nils Funke. Auch über eine 
diesjährige Teilnahme würden wir uns sehr freuen. Bitte denkt daran, dass die Finalspiele Anfangs Sep-
tember stattfinden werden.  
 
Das Schnuppertrainings-Angebot für Erwachsene ist ebenfalls populär und aufgrund von Vorreser-
vationen bereits heute für die kommende Saison gut ausgelastet. Es hat aber noch wenige freie Plätze. 
Wir freuen uns, dass sich viele Eltern unserer Junioren als Wiedereinsteiger oder sogar als Anfänger 
für den Tennissport und unseren Club interessieren.  
(Wir bieten für Erwachsene ein einmaliges Schnuppertraining an, Start ab 30. Mai, Dauer 7x bis zu den 
Sommerferien, welches einmal wöchentlich dienstags durchgeführt wird (Zeiten: 19:00 Uhr, 20:00 Uhr, 
21:00 Uhr – es hat noch Platz). Bedingung: Teilnahme nur möglich, wenn noch keine Mitgliedschaft in 
einem anderen Club besteht. Kosten: 195.- mit 50.- Bonus bei Mitgliedschaft.) 
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TCM-Sport-Camps  
 
Wie schon vorgängig erwähnt waren die Sportcamps auch letztes Jahr wieder ein grosser Erfolg, mit 
über 60 Teilnehmern bei den Sommercamps und beim Herbstcamp waren gegen 20 Junioren dabei. 
Beim letzten Sommercamp war ein professioneller Fotograf vor Ort, der viele schöne Bilder geschossen 
hat, die wir dann den Eltern und Junioren kostenlos zur Verfügung stellen konnten, was sehr geschätzt 
wurde.  
 
Wir freuen uns auch in diesem Jahr wieder das grosse Sommercamp in der 4. & 5. Sommerferienwoche 
und das Herbstcamp in der 2. Woche Herbstferien durchzuführen. Zahlreiche Anmeldungen sind be-
reits eingegangen, es hat aber noch freie Plätze. Simone Honegger wird sich nun auch so langsam aus 
den Camps zurückziehen, doch mit Vera Deragisch habe ich eine tatkräftige Unterstützung erhalten. 
Herzlichen Dank jetzt schon Vera für Dein Engagement. Evtl. bieten wir dann auch wieder im Frühling 
2024 ein Camp an. Wir halten euch jedoch auf dem Laufenden und ihr findet viele Informationen stets 
auf unserer TCM-Homepage. 
 
Damit diese Camps jährlich so erfolgreich durchgeführt werden können, braucht es Sponsoren und 
viele freiwillige HelferInnen. Bei dieser Gelegenheit möchten wir uns ganz besonders bei allen bedan-
ken: 
TC-Mitglieder: Tennis-Anlage zur Verfügung stellten 
Gemeindeverwaltung: 3-Fach Turnhalle zur Verfügung stellten 
Kuchenbeiträge der Eltern am Abschlusstag vom 2. Camp 
ZKB für das Sponsoring der Getränkeflaschen und Sportbeutel 
Tennis Point, Patrick Schnidrig für Sportbeutel mit Inhalt (Mütze etc) 
Pandinavia, Fabian Hugelshofer TC Mitglied: Give-aways für Preisverleihung 
HDT, Sportzentrum Wetzikon, Philipp Dvorak & Trainerteam, Give-aways für Preisverleihung 
Hilfstrainer: Pablo Esquinca, Marisha Zimmerli (nicht TCM, Nichte von Simone Honegger)  
es war sehr schwierig Hilfstrainer zu finden: Junioren mind. 15 Jahre und gutes Tennislevel  
Catering: Margot Curiger, Isabella Huber 
Gesamte Organisation: Simone Honegger  
 
Wir freuen uns auf den Start der Sommersaison und würden uns freuen viele von euch beim Eröff-
nungs-Gong-Turnier mit Spaghetti Plausch am 15.4. anzutreffen – auch Junioren sind herzlich will-
kommen.  
 
Auf eine gute und erfolgreiche Saison mit vielen guten Spielen!  
 
mit sportlichen Grüssen 
Norma Hedinger, Juniorenobfrau, TC Maur 
19.03.2023 
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Ressortbericht Administration GV 2023 – Isabella Huber 
 
Mutationen und Mitgliederzahlen: 

2022 haben sich 20 Personen im TC Maur für die Schnuppermitgliedschaft beworben, worüber wir 
uns sehr gefreut haben. Davon haben sich 8 für eine aktiv Mitgliedschaft entschieden.  

Insgesamt gab es 22 Austritte, davon waren 10 Aktiv Mitglieder. Demgegenüber haben wir bereits 16 
neue Schnuppermitglieder. 

Herzlichen Dank an all jene Clubmitglieder, die für unseren Tennisclub werben und Freunde oder Be-
kannte für eine Mitgliedschaft gewinnen können.  

Vergleichszahlen Mitglieder 
 

Mitglieder TC Maur 
Stand 
31.12.2021   

Stand 
31.12.2022   

Aktive 179   178   

Aktive in Ausbildung 15   11  

Aktive dispensiert 2   4   

Vorstand 7   7   

Familienmitgliedschaft 28   27  

Schnupper 20   20   

Junge Aktive (neue Kategorie) 6  5  

Junioren 170   166   

Elternkind 5   7   

Passive 26   24   

Ehrenmitglieder 5   5   

   (-28 Fam)    (-27 Fam)   

Total 451   427   
 
 
 
 

Papiersammlung: 

Auch im vergangenen Jahr war es nicht ganz einfach, genügend Helferinnen und Helfer zusammen-
zutrommeln. Mit 29 Helferinnen und Helfern und 6 Fahrern und Fahrzeugen konnte die Papiersamm-
lung am 29. Oktober 22 bei schönstem Herbstwetter durchgeführt werden. Alle Teilnehmenden haben 
kräftig zugepackt und überaus umsichtig gesammelt, sodass auch der Besenwagen übers Wochen-
ende keine Einsätze fahren musste. Grossen Dank an Margot für ihre Unterstützung und die Organi-
sation vom Essen. 

Ich freue mich mitzuteilen, dass unser Aktiv Mitglied Martin Leuenberger sich bereiterklärt hat die Or-
ganisation der Papiersammlung ab 2023 zu übernehmen. Selbstverständlich werde ich ihn bei der Or-
ganisation mit meinem Wissen unterstützen. Vielen Dank an Martin und herzlichen Dank allen Teil-
nehmenden. 

Vielen Dank auch für rechtzeitige Meldung von Adressänderungen, E-Mail und/oder Telefonnum-
mern.  
Bitte immer Vor- und Familienname angeben.  
Für Lizenzanmeldungen braucht es immer Vor- und Zuname, Geburtsdatum und Adresse. 
Ganz herzlichen Dank für eure Kooperation. 
Ich wünsch uns allen eine schöne und unfallfreie Tennissaison 2023. 
Isabella Huber, Aktuarin 
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Ressortbericht für GV 2023 - Kommunikation / Sponsoring – Doris Züger 

 

Kommunikation und Öffentlichkeitsarbeit  

Die interne Kommunikation erfolgt nach wie vor über Newsletter und E-Mails, unsere Homepage wird 
regelmässig aktualisiert und ein Blick darauf lohnt sich immer wieder mal. Unser Newsletter wird neu 
über das Tool Fairgate verschickt. Dies hat für mich den Vorteil, dass automatisch alle Mitglieder, die 
von Isabella aufgenommen werden, den Newsletter erhalten sollten. Er ist immer wieder auch eine 
wichtige Informationsquelle. Darum: Wer ihn nicht regelmässig bekommt, sollte doch mal im Spamord-
ner nachschauen und sich bei Isabella oder mir melden. 
Für die externe Kommunikation konnte ich nach wie vor auf die Maurmer Post zählen. Wie es dort 
nach der Umstrukturierung weiter geht, weiss ich allerdings nicht, bin aber positiv gestimmt. 
 
Sponsoring  
Wie unser Präsident bereits erwähnt hat, fallen in den nächsten Jahren hohe Kosten für den Hallen-
neubau an. Interessierte Sponsoren und Gönner für dieses Projekt dürfen sich gerne bei mir oder beim 
Präsidenten melden.  
 
Sowohl auf der Homepage als auch bei den Tennisplätzen sind noch Inserateplätze zu vergeben. Auf 
unseren Tennisplätzen müssten einige Banner erneuert werden. Hier also wieder mein Aufruf: Wer 
eine Firma/ Interesse hat oder Interessenten kennt, oder auch lokal einen Grossauftrag zu vergeben 
hat, bitte bei mir melden. Angebot und Preislisten sind auf der Homepage zu finden.  
Ich möchte wie immer diese Gelegenheit nutzen, allen Sponsoren herzlich für ihre Unterstützung zu 
danken und gleichzeitig die Mitglieder aufrufen, bei Aufträgen oder Restaurantbesuchen unsere 
Sponsoren zu berücksichtigen.  
 
Nach 10 Jahren wird nun dieses auch mein letztes Jahr im Vorstand sein, mein Ressort Kommunika-
tion und Sponsoring hat einen frischen Wind verdient. Ich möchte mich gerne nach wie vor im Club 
einbringen und werde meine Nachfolgerin / meinen Nachfolger bei Bedarf unterstützen. Wer also je-
manden kennt, der geeignet wäre oder wenn sich jemand bei mir meldet, der Lust und Freude hat, 
sich einzubringen, bitte unbedingt melden. 
Vielen Dank für eure Unterstützung!  
 
Doris Züger 

 

 
 
 
 
3. Abnahme der Jahresrechnung 2022 und Revisorenbericht - Albane Audergon 
 

Zusammenfassung Finanzbericht für das Jahr 2022 

 

Letztes Jahr haben wir das Buchhaltungssystem geändert und neu werden die Jahresrechnungen mit 

Fairgate erfasst. Fairgate ist eine Software für Vereine und Verbände. Ihr habt sicher eine Neuerung 

bei den Rechnungen bemerkt, wie auch bei den E-Mails und dem Newsletter. Die Migration ist sehr 

gut gelaufen und das freut uns sehr.   

Die Finanzen des TC Maur sind gesund. Das Umlaufvermögen ist höher als letztes Jahr: Die Forde-

rungen und transitorische Aktiven sind leicht gesunken, aber das Cash ist um kCHF 85 höher als im 

Vorjahr. Das Anlagevermögen konnte wie geplant normal abgeschrieben werden. Die Tennisplätze 

sind voll abgeschrieben, ebenso die Halle. Die Renovation der Terrasse ist abgeschlossen, die Kosten 

sind kapitalisiert und werden auf 10 Jahre abgeschrieben.   

Das Fremdkapital ist kleiner als letztes Jahr, aufgrund weniger offener Rechnungen gegenüber den 

Kreditoren und transitorische Passiven. Die Anteilscheine sind auf dem gleichen Niveau wie letztes 

Jahr. Das abgegrenzte Wintertennis stellt den Umsatz für das Wintertennis vom Januar bis März 2023 

dar. Ursprünglich war geplant, die Abgrenzung für die Subvention von kCHF 245 (Stand 31.12.22: 

kCHF 212) über 15 Jahre aufzulösen, und einen Betrag von kCHF 16 pro Jahr als Ertrag zu buchen. 
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Dank der guten Ergebnisse haben wir entschieden, wie schon im letzten Jahr keinen Ertrag zu bu-

chen. Das Eigenkapital ist aufgrund der höheren Anzahl Eintritte Anteilscheine gegenüber den Austrit-

ten höher als im letzten Jahr und auch wegen dem Gewinn von 2021. Alle Anteilscheine der Austritte 

wurden zurückbezahlt, sofern die Informationen vorhanden waren. Im Eigenkapital (Kapital) ergibt sich 

ein weiterer Gewinn von 10k (aus 2021). 2022 war ein sehr gutes Jahr.  

Die Erträge den Mitgliederbeiträge sind leicht kleiner (kCHF 3) als letztes Jahr. Wintertennis ist auch 

kleiner als letztes Jahr: Weniger Trainingsstunden bei Junioren im Winter, weniger Wintercamp und 

Fixstunde am Wochenende. Aber das Wintertennis bleibt ganz profitabel und ist nötig für unsere Fi-

nanzen. Wir haben auch die Kosten in verschieden Kategorien reduziert. 

Der Jahresgewinn erhöht sich dieses Jahr auf CHF 9’977 versus CHF 9’855 im letzten Jahr. 

 

Genehmigung Budget 2023  

Das Budget 2023 ohne Verlust wurde mit der Jahresrechnung mit der Einladung zur GV verschickt. 
Wir erwarten insgesamt einen Ertrag von kCHF 385 und einen Gewinn von kCHF 6. Der Vorstand 
empfiehlt den GV-Mitgliedern, die gleichen Mitglieder-Beiträge wie im letzten Jahr zu genehmigen.  

 
 

Persönlich 

Nächstes Jahr wird mein 12. Jahr im Vorstand sein. Ich habe es sehr gern und mit viel Spass ge-

macht, aber es ist Zeit für frisches Blut und neue Ideen. An der nächstjährigen GV 2024 werde ich da-

her aus dem Vorstand zurücktreten. Knapp ein Jahr haben wir daher, um einen Nachfolger oder eine 

Nachfolgerin ausfindig zu machen. Die Finanzen des Clubs sind gut und die grössten Investitionen 

hinter uns. Die Software-Migration ist ebenfalls erledigt. Die Rechnungs- und Zahlungsprozesse sind 

sehr gut implementiert und stark automatisiert. Das Ganze beansprucht schon etwas Zeit, aber mit et-

was Willen und Lust ist es sehr wohl machbar, diese Funktion zu übernehmen. Ich empfehle es allen, 

um Erfahrung in einem Vorstand zu sammeln und strategisch-taktisch mitzuwirken. Danke für das ent-

gegengebrachte Vertrauen. 

Eure Albane 

 
 
Anmerkung des Präsidenten: nachdem er mit Albane mehrere intensive Gespräche geführt habe, 
konnte er sie davon überzeugen, das Amt bei einer Wiederwahl 2024 weiterzuführen. 
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Genehmigung Jahresrechnung 2022 

Revisorenbericht  
 

 
 
Peter Rohner präsentiert den Revisorenbericht 
Er informiert, dass die Jahresrechnung mit Stichproben von ihm und Stephan Herrmann geprüft wurde 
und bestätigt die Richtigkeit der Jahresrechnung. Dabei sei nebenbei bemerkt, dass es an zwei Termi-
nen habe stattfinden müssen, weil kein gemeinsamer Termin zustande kam. 
 
Der Präsident sowie auch die Finanzchefin bedanken sich bei den Revisoren. 
 
Die Anwesenden bestätigen die Abnahme einstimmig und mit viel Applaus. 

 
4. Décharge-Erteilung an den Vorstand 
 
Der Vorstand wird unter Applaus entlastet. 
 
 

5. Wahlen 

 
Vorstand: 
Wiederwahl Präsident   Christoph Kratzer  
Wiederwahl Anlagen   Christoph Kratzer 
Wiederwahl Administration  Isabella Huber 
Wiederwahl Gesellschaftliches  Margot Curiger (bis GV 2024) 
Wiederwahl Kommunikation  Doris Züger (bis GV 2024) 
 
Peter Durrer in der Funktion des Vizepräsidenten übernimmt für diesen Teil der GV den Vorsitz und 
führt die Wahl durch. Die fünf bisherigen werden einstimmig gewählt und bestätigt. 
 
Stephan Herrmann und Peter Rohner stellen sich für ein weiteres Jahr als Revisoren zur Verfügung. 
Auch sie werden einstimmig wiedergewählt. 
  



 

- 13 - 

 

 
6. Antrag Genehmigung des Budget 2023 
 
Das Budget 2023 ohne Verlust wurde mit der Jahresrechnung mit der Einladung zur GV verschickt. 

Wir erwarten insgesamt einen Ertrag von k CHF 399 und keinen Gewinn. Der Vorstand empfiehlt den 

GV-Mitgliedern, die gleichen Mitglieder-Beiträge wie im letzten Jahr zu genehmigen. Das Budget wird 

einstimmig genehmigt. 

Das Budget wird einstimmt genehmigt, mit unveränderten Mitgliederbeiträgen 

 

 

7. Investitionsplan 2023 - 2027 

Investitionsplan 2023 - 2027   20. Mär 2023 

    

    

Pos Arbeitsgattungen Kosten Total 

2023 Zwischenjahr   40'000.00 

  Ersatz Mobiliar Aussenbereich  20'000.00   

  Reiner Unterhalt 30'000.00   

        

2024 Zwischenjahr   30'000.00 

  Reiner Unterhalt 30'000.00   

        

        

2025 Traglufthalle   30'000.00 

  Reiner Unterhalt     

  Wärmeerzeugung 100'000.00   

  Lagerraum Aussen 40'000.00   

        

2026 Zwischenjahr   30'000.00 

  Reiner Unterhalt     

        

        

2027 Traglufthalle   420'000.00 

  Thermo Traglufthalle 320'000.00   

  Bauarbeiten 50'000.00   

  Vor- und Nebenarbeiten 20'000.00   

  Reiner Unterhalt 30'000.00   

        

    
Bemerkung: Keine speziellen Zusatzaufwände für die Plätze enthalten   

 

8. weitere Anträge:  

• Es sind keine weiteren Anträge von Mitgliedern eingegangen 
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9. Diverses 
 

• Ernennung zum Ehrenmitglied: Jochen Becker wird zum Ehrenmitglied ernannt. Seit dem 
Gründungsjahr 1980 ist er Mitglied im TC Maur nicht nur als aktiver Spieler, sondern stets be-
reit mit anzupacken, wo immer es nötig ist. Vielen Dank für deinen unermüdlichen Einsatz. 
 

• Jahresprogramm 2023 
Die aktuellen Daten zum Jahresprogramm sind auf Homepage www.tcmaur.ch zu finden. 
 

Der Präsident bedankt sich für die Aufmerksamkeit. Und wünscht allen eine gute Saison 2023 
 
__________________________________________________________________________ 

Nächste Termine 2023: 

Eröffnungsturnier mit Spaghetti Plausch:  15. April 23 
Frühlingsputz Anlage:     22. April 23 
Beginn Interclub:     6./7. Mai 23 
Sommerfest: 8. Juli 23 
Clubmeisterschaften:    Gruppen Spiele: Beginn 1. Juni 23 
      Tableau Spiele: Beginn 1. August 23 
Usw., für die Einzelheiten bitte Jahresprogramm konsultieren 
 
Nächste Generalversammlung: März 2024 (Datum noch offen) 
 
Die Generalversammlung schliesst um 20.15 Uhr 
________________________________________________________________________ 
 
Protokollführerin 
Isabella Huber 
 
Maur, 29. März 2023 

http://www.tcmaur.ch/

